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! ! ! !今天，“刀锋战士”皮斯托瑞斯正等
待主审法官宣布他能否获得保释，而南
非警方昨天已经撤换了案件的首席调查
警官博塔，理由是博塔也被指控谋杀！

警方的首席调查警官与被告一样被
控谋杀罪，这在国际司法界是闻所未闻，
“情人节的枪声”一案，牵出案中案，使案
情变得愈发扑朔迷离。
“刀锋战士”枪杀女友案保释庭审昨

天进入到第三天，最具戏剧性的不是法
庭内控辩双方的激烈辩论，而是在庭外，
南非警方宣布了一个出乎所有人意料的
决定，重新指控此案首席调查警官博塔
在 !"#$年 $%月犯有谋杀罪，暂停他首
席调查警官的职务。南非警察总监菲耶
加同时宣布，由办案经验丰富的警官莫
诺接替博塔的职务。

所谓博塔谋杀罪的经过是，$ 年多
前，博塔与另外两位警官追捕一个杀人
罪犯，博塔与同伴盯上了一辆中巴，他们
认为罪犯就在车内，而且车内没有其他
人，为了迫使中巴停车，接受检查，博塔向
中巴开枪，事后检查发现，车内有 &名乘
客。警方曾指控博塔涉嫌谋杀，因为证据
不足，取消了指控。不过警方最近获取了
新的证据，重新立案，博塔和两位同伴将
在今年 '月以谋杀罪受审。
令人啼笑皆非的是，南非警方本月 (

日、即皮斯托瑞斯枪杀女友案之前 #%天
已决定重新指控博塔，博塔本不应该前
往现场调查此案，更不应出庭作证。当博
塔前天作为检方证人，出现在法庭上时，
南非警方突然意识到他们工作有误，于
是在昨天匆忙宣布换人。南非警方表示，
换人不会影响此案调查，此外博塔虽然
不再继续调查此案，不过可以作为证人
再次出庭作证。而昨天，“刀锋战士”辩护
律师则抓住博塔被控谋杀大做文章，试
图以此为转折点扭转形势。

对于皮斯托瑞斯的保释申请，控方
再次强烈反对。

本报记者 黄永顺

! ! ! !“伊塔马尔能否最终加盟，还要根据
他这两天的表现”。尽管俱乐部如此表
态，但昨天在训练场边，伊塔马尔经纪人
里卡多表示，“他有能力留下来。”
前天晚上，当上海球迷得知伊塔马

尔或将成为申花的第五外援时，关于他
的进球视频在网络上热传。
伊塔马尔去年在弗拉门戈和小罗当

过队友，但出场次数却是零，“是的，他和
主教练闹僵了。”里卡多如此解释。当伊
塔马尔结束 !%##赛季，从卡塔尔联赛回
到南美后，弗拉门戈和另一支球队都在
邀请他，“毫无疑问，伊塔马尔会选择弗
拉门戈，这是一家豪门，但这让另一支队
的主教练很不开心，不巧的是，这个教练
没多久就去了弗拉门戈执教，结果就可
想而知了……”
对于最终留在申花，伊塔马尔已经

很有信心，“我会和球队一起回到上海
的，到时候我的家人也会来陪伴我！”

特派记者 许明（本报蔚山今日电）

! ! ! !本报讯 中超新赛季蓄势待发，耐克公
司于昨天正式发布 #)支球队主场新款球
衣，应用环保材质仍然是新球衣创新亮点。
据了解，新球衣采用回收聚酯纤维面

料，每套球衣最多由 #*个塑料瓶降解原料

制成，这种面料不但环保，而且减轻了球衣
重量，也不会影响球衣性能。此外，新球衣
设计灵感汲取了代表城市底蕴和球队文化
的经典元素，激发球员和球迷城市的荣耀
感。像申花主场球衣就采用由藏蓝色和天

蓝色相间的横向条衫设计，衣领、袖口和球
衣下摆处均使用了醒目的红色。蓝红两色
的巧妙搭配，与申花队徽的颜色一致，具有
强烈的视觉冲击力。
耐克还特别为本赛季“升班马”上海上

港队和武汉卓尔队推出全新球衣，让这两
支上赛季驰骋中甲的球队以崭新形象迎接
中超挑战。 （李元春）
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或将加盟消息传出
进球视频网上热传

伊塔马尔
有信心留在申花

大叔是个“吃不胖”
斯基亚维成申花史上年龄最大外援

儿时踢球只为交朋友
“记得我告别糖果盒（博卡青年队主

场）的那天，比赛结束后，我拿着话筒对五
万多球迷说了一长串的话。”斯基亚维表
示，当时他实在是太激动了，以至于现在一
时间想不起来当时自己说过些什么，“我只
记得全场球迷为我鼓掌，我自己哭得稀里
哗啦。”比赛之后，斯基亚维请了俱乐部的
老板以及队员们去了饭馆，请大家吃饭作
一个告别。
“离开的滋味不太好受，这种感觉是无

法形容的。”斯基亚维说，“在阿根廷，放学
以后你会发现满大街的孩子，都在踢球，如
果你不踢球，你就没法交到朋友。”这也是
斯基亚维选择踢球的理由。
没想到之后不久，他进入了所属布宜

诺斯艾利斯的一家名为“林肯”的足球学
校，“从那之后，我知道自己的未来和足球
分不开了，我开始梦想有朝一日能在糖果
盒踢球。”不过，在布宜诺斯艾利斯有 $"多
支职业俱乐部，想要为博卡踢球谈何容易。
幸好，机会在他 !+岁那年到来，“我那

时终于转会去了博卡，我现在还记得第一
次踏上糖果盒的感觉，幸好我并不紧张，但
很遗憾的是，球队最后却输了。”

吃顿烤肉决定来申花
“其实我已经想好退役了，没想到这个

时候，申花的投资人找到了我。”斯基亚维
说，去年末申花投资人朱骏来到阿根廷，看
了他两场比赛，“与竞技队的比赛结束以
后，巴蒂斯塔就给我打了电话，你知道他
是阿根廷数一数二的教练，他问我可以
去他家吃顿饭吗？”斯基亚维回忆，当时
饭桌上坐着朱骏，大家聊得不错，吃完烤肉
就开始谈合同了。
其实在那时，斯基亚维已经和他的好

朋友帕勒莫说好了，作为博卡的传奇中
锋，帕勒莫退役后在巴甲联赛的一家俱
乐部执教，“帕勒莫让我去当他的助理
教练，我其实早就已经答应了。”但面对
申花的邀请，斯基亚维迟疑
了，“我当时就想，我虽然已

经年纪不小了，但每周踢满 ,"分钟的比赛
似乎没有丝毫的问题，那为什么不选择继
续下去一段时间呢？”
于是，斯基亚维只能暂时回绝了自己

的好友，拖着行李来到了申花在阿根廷的
训练营。幸好，这里有同说西班牙语的莫雷
诺，“你知道我们在阿根廷踢联赛时是死
敌，但遇到语言相通的人，就不再会有任何
隔阂。”

在上海不用再躲球迷
亲眼看过斯基亚维的人，都说这个阿

根廷大叔，有着与其年龄不相符的身体条
件，“他总是充满力量，不仅有经验，转身、
抢断都很一流。”这是申花投资人朱骏给出
的评价。对此，斯基亚维有着自己的“秘
密”，“我大概天生就有‘吃不胖’的基因，所
以大家总叫我 -./01（译为瘦子），而且打
完比赛我总能很快恢复体能，踢球到现在
也没有很大的伤病。”在他自己看来，似乎
这是上天注定了他能够踢到现在。
当然，选择来中国，斯基亚维也有别的

考虑，“现在到了我职业生涯的末尾，家庭
在我心中有不可替代的地位。”斯基亚维这
次来上海，带来了他的老婆孩子，好比一次
大搬家，“在上海，我和家人可以轻松地在
外购物、逛街，根本不用考虑有人抢我们东
西。”更重要的是，斯基亚维受够了阿根廷
国内俱乐部之间那种剑拔弩张的气氛，“在

布宜诺斯艾利斯，会有对立球队
的球迷，在大街上指着我骂脏
话，相信在上海，都是喜欢
我的人吧！”阿根廷大叔笑
着说。

特派记者 许明
（本报蔚山今日电）

短短1个多月，新援斯基亚维让申花的队员们无比惊异，
40岁的年纪竟然还能有如此大的能量。斯基亚维自己则认为，
“我可能有与众不同的基因，吃再多东西都不会胖，踢完比赛总
能第一时间恢复体能。”昨晚，这个申花史上年龄最大的外援，
接受本报记者专访时侃侃而谈。
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廷低级别联赛球队罗

萨里奥阿根廷人"职

业生涯捧起过南美解

放者杯" 加盟申花前

是博卡青年的队长#

())"年" 斯基亚维首

次入选阿根廷国家

队" 并在与巴拉圭的

比赛中有出场纪录#

!相!关!链!接!

! ! ! !本报讯（记者 李元春）德罗
巴转会闹剧再度升级。北京时间
今晨 220、《卫报》等多家英国
权威媒体称，上一场德甲劲旅沙
尔克 %(队在客场 #比 #战平由
德罗巴领衔的土耳其加拉塔萨
雷队之后，向欧足联提出了抗
议，他们将矛头直指德罗巴的欧
冠联赛参赛资格。
沙尔克 %(俱乐部在其官方

推特上表示：“我们对德罗巴是
否有资格参加欧冠联赛提出质
疑，并将保留申诉的权利。”随
后，欧足联方面也证实收到了德
国球队的抗议。目前沙尔克 %(队
正考虑是否正式向欧足联进行申
诉，要求彻查关于这位前上海申
花球员转会的详尽手续和文件。
据悉，沙尔克提出质疑的依

据在于，他们认为德罗巴自从由
上海申花转会至加拉塔萨雷队
以来，虽然获得国际足联发放的
临时参赛许可，但这并不能说明
这一资格也同时得到欧足联的确认，因
此能否参加由欧足联主办的欧冠联赛则
仍是个疑问。
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! 博塔昨天在法庭上表情有点不自然 图 ,-

! 伊塔马尔加盟申花问题不大

许明 摄

! *) 岁

的斯基亚

维到申花

继续球员

生涯

图 ./


